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Abstract (en)
[origin: WO8702208A1] A pay telephone system which does not require the use of dedicated facilities in a telephone company and central office
and which provides more efficient means for utilizing existing facilities to place public telephone calls. For selected user telephone numbers, the
telephone system places a set-up call to a call processor (70) to request billing and other information needed (in 71) to process the call. The set-
up call is then terminated and the user's call is re-dialed into the switched telephone network from the telephone central office which serves the
telephone presently being used.

Abstract (fr)
Un système de téléphone à pré-paiement ne requiert pas l'utilisation des installations spécialisées d'une société de téléphone et d'un central
téléphonique et permet une exploitation plus efficace des installations existantes afin d'effectuer des appels téléphoniques sur le réseau public.
Dans le cas de numéros de téléphone d'utilisateurs sélectionnés, ce système de téléphone effectue un appel d'établissement préalable auprès
d'un processeur d'appels (70) pour demander la facturation et d'autres informations nécessaires (à 71) pour traiter l'appel. L'appel d'établissement
préalable est ensuite coupé et le numéro d'appel de l'utilisateur est composé à nouveau et transféré par commutation au réseau téléphonique
depuis le central téléphonique desservant la ligne en cours d'utilisation.
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